



# 立川ひろとしの議会報告

平成26年7月15日  
後援会報 55号  
発行：立川ひろとし後援会



## 異常気象が多発？ お天気にご注意！

皆様には日頃より立川ひろとしの活動に対しましてご理解とご支援を頂きまして有難うございます。

2月の大規模降雪災害や、6月末の東京都内における局地的に雷をともしない非常に激しい雨やひょうが降るなどの異常気象が多発しております。2月の降雪被害の支援策として、今回の議会にて被災農業者経営体育成支援や見舞金など約3億円強を計上した補正予算が上程され、可決されました。

これから夏場をむかえ、気象状況の急激な変化による激しい雨や落雷、竜巻などには皆さんも十分ご注意ください。

さて、今回の議会では、先の2月の大規模降雪に対する支援策や、議員定数削減、乾杯条例、副議長の改選など、多くの話題がありました。3月議会で当初予算を策定した後ですので、例年、6月議会は案件が少ないのですが、今回はお知らせしたい話題の多い議会となりました。

- ① 市長専決処分の承認について
- ② 平成26年度 一般会計 補正予算について
- ③ 結城市勤労青少年ホームの廃止について
- ④ 消費税増税にともなう施設利用料の改定について
- ⑤ 紬の里結城パークゴルフ場の設置管理条例の制定について
- ⑥ 結城の地酒で乾杯条例の制定について
- ⑦ 結城市議会議員の定数削減について
- ⑧ 結城市議会 副議長の改選について
- ⑨ 農業委員会の委員の選出について
- ⑩ 結城市固定資産評価審査委員会の委員の選任について



## 6月議会 議会審議の中から

### ■市長専決処分の承認について

#### ①地方税法等の改正に伴う結城市税条例の一部改正

- ・法人市民税 法人税割の税率を 14.7% ⇒ 12.1% へ引き下げ
- ・軽四輪車等及び小型特殊自動車の標準税率を自家用乗用車は 1.5倍、その他は 約1.25倍 に引き上げ
- ・軽自動車の環境対策を進める観点から、最初の新規検査から13年を経過した軽四輪車等に対し、標準税率のおおむね20%の重課を行う

#### ②地方税法等の改正に伴う結城市国民健康保険税条例の一部改正

国民健康保険税の課税限度額を改正

- ・後期高齢者支援金等課税額に係る賦課限度額 14万円 ⇒ 16万円
- ・介護納付金課税額に係る賦課限度額 12万円 ⇒ 14万円

### ■平成26年度 一般会計 補正予算について

#### ① 一般会計 総額 3億 6420万円の補正予算を決定

#### ② 主な補正内容は以下の通り

- ・児童福祉施設子育て支援体制緊急整備委託料 1772.6 万円
- ・被災農業者経営体育成支援事業補助金（※） 3億 600.0 万円
- ・農業災害見舞金（※） 100.0 万円
- ・市道舗装補修事業 3020.0 万円

※ 平成26年2月の大規模降雪災害の対応

郵送・駅での配布・ポスティングなど様々な方法で配布しております。同じものが届きましたらご容赦願います。

①

## ■結城市勤労青少年ホームの廃止について

- ・勤労青少年の福祉の増進と健全育成及び勤労意欲の向上を目的とし、昭和45年に結城市立公民館に併設し開設された当施設であるが、生活形態の多様化等により施設利用者が減少したことに伴い、平成17年度から事業を休止しているという状況を踏まえ、廃止する
- ・勤労青少年ホーム施設の利用料金設定を結城市公民館設置 管理条例に追加し、勤労青少年ホーム廃止後は公民館施設として利用

## ■消費税増税にともなう施設利用料の改定について

- ①消費税率が8%に引き上げられたことにともない 結城市民情報センター、鹿窪運動公園、結城市民文化センターアクロスの3施設の利用料金を改定
- ②鹿窪運動公園については、下記2点もあわせて改正
  - ・消費税増税改定による利用料金改定に電気代も加えての改定
  - ・平成26年10月から紬の里結城パークゴルフ場が開設されることにともない、林間広場でのパークゴルフの利用を同年9月末をもって廃止

## ■紬の里結城パークゴルフ場の設置管理条例の制定について

- ・紬の里結城パークゴルフ場が平成26年4月に竣工し、同年10月の開設を予定しているため、当条例を新規制定
- ・利用料金は以下の通り

区 分		1日	1年
一般 (含：大学生)	市内の方	300円	12,000円
	市外の方	500円	20,000円
高校生以下(※1)		100円	—

- ※1 小学生以上とし、小学生については保護者同伴を許可条件とする
- ※2 会議室は1時間 360円
- ※3 用具貸出し・放送設備・持込器具電源使用料は、種類又は品目ごとに規則で定める

## ■結城の地酒で乾杯条例の制定について

- ・結城市産の地酒等による乾杯を推進することにより、地酒等の普及促進を図り、市内産業の活性化に寄与するため、当条例を新規制定

## ■結城市議会議員の定数削減について

- ・平成27年1月1日以後初めてその期日を告示される一般選挙から、結城市議会議員の定数を19人⇒18人にあらためる

## ■結城市議会 副議長の改選について

- ・大里榮作 議員が副議長を辞職したことから副議長の選挙がおこなわれ指名推薦により大木作次 議員を副議長に選出
- ・大木作次 議員が副議長就任に伴い、議会運営委員会 委員を辞職したことから、空席となった議会運営委員会 委員に中田松雄 議員を選出

## ■結城市農業委員会の委員の選任について

- ・下記の方の選任に同意  
稲葉 けい子 (いなばけいこ) さん (大字小田林) 【新任】  
秋元 昇 (あきもとのぼる) さん (大字小森) 【再任】 (※)  
※ 過去に選挙区からの選出による委員経験あり。議会からは初選任。
- ・平成17年以降、男女共同参画&女性農業委員 誕生の観点から議会枠2名の農業委員を女性枠として議員外の女性を推薦をしていたが、地方分権により市町村の農業委員会での判断事項が増え、重要性が増したことから、議会選出委員による情報収集の必要性をふまえ、2名のうち1名を議員選出枠に戻し、もう1名を従来どおり女性枠(議員外の女性を選出)とした。

## ■結城市固定資産評価審査委員会の委員の選任について

- ・下記の方の選任に同意  
矢口俊雄 (やぐちとしお) さん (大字結城) 【任期満了に伴う再任】②

# 立川ひろとしの一般質問ダイジェスト

皆さんの疑問や要望を調査・研究し、質問を選んでいきます！  
皆さんの声を立川ひろとしまでお寄せください！

## 1. 安心・安全な街づくりについて

### 【質問】



結城市の安心安全をになっている結城市防犯協会、結城市交通安全協会や、災害発生時に長期間にわたって街の再建に携わる職員のしっかりとした確保策の必要性を感じて質問に取り上げました。住民のみなさんにも、活動して下さる方々にとっても、人員確保は最大の支援策であると思います。

- ① 結城市防犯協会・結城市交通安全協会の両組織を合併して、円滑な人員確保を目指しながら、取り組みを強化するすための考え方について見解を伺いたい
- ② 退職職員を災害時対応人員としてあらかじめ（退職時などに）契約し、災害発生時の職員確保を円滑に行う考え方について見解を伺いたい

### 【答弁：市民生活部長】

- ① 昨今、後任者の確保が非常に厳しい状況であるのは事実であり、両組織を合併して人員削減を図りながら、必要人員を確保する方法も一案であると考えている。しかしながら、両組織が連携協力を図りながら活動をしているとは言え、両組織の活動内容、目的が違うことから、統合することは非常に困難であると考えている。
- ② 本市における有事の職員の確保は、相互応援協定による派遣を想定しており、退職者の活用については検討していなかったというのが現状。  
しかしながら、東北地方の事例を見ても、短期間で復旧がなされるとは限らず、中長期的に職員の確保が必要となる可能性もあり、そうした場合に公務の経験と理解がある退職者は、即戦力として期待できる有用な人材。実際に活用するにあたっては登録体制や雇用形態等検討すべき点がある。他市の状況等も調査し、今後検討を行っていききたい。



### 【質問】



不審者情報は、小中学生だけの問題ではなく、高校生、大学生、社会人にとっても不安なものであり、親御さんにとっても心配な事案であることから、教育委員会でキャッチした情報は広く市民に知らせ、注意喚起をしていく必要があるとの考え方で質問に取り上げ、要望いたしました。

- ① 昨今の結城市内における不審者情報の傾向はどうなっているか？
- ② 教育委員会で取り扱う全ての不審者情報を本年構築される防災情報システムのメール送信にて、広く全市民に配信する考え方について見解を伺いたい

### 【答弁：教育部長】

- ① 結城警察署管内における状況は以下の通り

年 区分	発生件数	うち、小学生以下に関する件数
平成23年	26	3
平成24年	27	9
平成25年	19	9
平成26年4月末	8	1

- ② 「結城市デジタル防災行政無線」の供用開始に伴い、市民メールサービスが利用可能となった場合、災害情報等に加え不審者情報もメールで配信していきたいと考えている。運用にあたって、情報の取り扱いには慎重を期す必要があるため、関係機関との連携を密にしていきたい。



## ～ コラム ～ 議会改革度 北関東ワースト 1 を受けて…

日本経済新聞 平成26年6月18日の朝刊に議会改革に関する記事が掲載されました。

記事によると、日本経済新聞 産業地域研究所が全国813市・区議会を対象に情報公開や住民参加の状況に関する議会改革度調査を行った結果、取手市が北関東1位（全国25位）、那珂市が北関東2位（全国98位）となったことや、結城市が北関東ワースト1位（全国810位）、桜川市が北関東ワースト2位（全国796位）であったという内容でした。

議会改革については、私も何度も提案をしてきましたし、議長・副議長の選挙の度に、候補者が必ずと言っていいほど公約として挙げておりますが、絵にかいたモチのごとく進んでいないのが現状です。

議会改革を論じるにあたっては、従来の追認機関・チェック機関から脱却し、議会の権限を強化して、住民の代表として執行部としっかり議論できる能力を付けるため、調査権の拡充や事務局の充実を図ったり、議事進行の方法を改正し、議員同士が討議する方法を新たに設けたり、一問一答による掘り下げた議論を可能とするところに目が行きがちですが、本来やるべきことは、住民の声を議会に届けること、議会で決まったことをきちんと住民に届けることでありまして、議会改革するしないに関わらず当然やるべきであったことなのです。

結城市議会においても、本会議場での対面式による討論、議会広報紙の拡充、会派をより政策集団へ移行させるための代表質問制度 導入、本会議 議事録のインターネット公開など、議会改革という冠ではなく個別改善という形で拡充に努めてきましたが、議会への住民参画の観点においてまだまだ努力不足であったことが顕著に反映された結果であると受け止め、取り組みを新たにしていかなばなりません。

のこり1年を切った任期ではありますが、議会への住民参画の筋道がつけられるような提言と実現化に努めたいと考えております。

### ●訂正とお詫び

本誌54号（平成26年4月発行）2ページ 『結城市政治倫理調査委員会委員の選任』の記事中、『滝澤学（たきざわ まなぶ）さん』のお名前の掲載に誤りがありました。訂正してお詫び申し上げます。

## インターネットでの活動報告もぜひご覧ください！！

HomePage <http://www.tacho-net.com/tacho/>

Blog <http://tacho.blog52.fc2.com/>



<http://www.facebook.com/Hirotooshi.Tachikawa>



[http://twitter.com/Tachikawa\\_Hiro](http://twitter.com/Tachikawa_Hiro)

上記のFaceBook、Twitter の私のページは、利用登録をしなくてもどなたでもご覧いただけます。そちらも是非ご覧ください！

### 平成26年 結城市議会 第2回 定例会日程（案）のお知らせ

9/10（水）本会議（開会）	9/19（金）決算特別委員会
9/11（木）一般質問	（総務委員会 所管 関係）
9/12（金）一般質問	9/22（月）決算特別委員会
9/16（火）総務委員会	（産業・建設委員会 所管 関係）
9/17（水）産業・建設委員会	9/24（水）決算特別委員会
9/18（木）教育・福祉委員会	（教育・福祉委員会 所管 関係）
	9/26（金）本会議（閉会）

※ あくまでも案ですので、変更となる場合もあります

### 編集後記

今回の後援会報は、当初思っていたよりも皆さんにお知らせすべき内容の議案が多く、議案解説に誌面を1ページ半ほど割いたことに私自身大変驚きました。

これからもわかりやすい解説を加えた紙面づくりを第一に、皆さんに情報提供していきたいと思っております。発行できる回数も残り少なくなりましたが、今後ともどうぞ宜しくお願いします。

